



LA GAZETTE

du handball néo-aquitain

Numéro 2 - Février 2025

L'INFORMATION

Les différences entre l'Accompagnateur Ecole Arbitrage et l'Accompagnateur Club.

- L'Accompagnateur École d'Arbitrage **encourage, aide, encadre, sécurise et protège les Jeunes Arbitres** lors des rencontres. Il doit disposer d'une formation de 5h en e-learning au sein de l'ITFE.
 - L'Accompagnateur Club remplit ces **mêmes missions**, mais doit aussi les **motiver et conseiller**, ainsi que leur demander, si nécessaire, de **sanctionner** les personnes sur le banc.
- ➔ Il doit avoir suivi la formation d'Accompagnateur École d'Arbitrage avant d'accéder à ce rôle.



INTERPÔLES F

Une 9^e place pour nos néo-aquitaines !

Du 31 janvier au 4 février, notre équipe féminine de Nouvelle-Aquitaine a participé aux Interpôles à Bourg-de-Péage.

Avec **4 victoires en 7 rencontres**, nos joueuses assurent la 9^e place, validée par un large succès 22-9 face aux Hauts-de-France.

Bravo aux joueuses et au staff pour leur travail et leur détermination tout au long de la compétition !

FOCUS CLUB

Noël des Babys : une matinée magique au club US Mios Biganos

Le samedi 7 décembre 2024, au complexe sportif Pierrette et Roger Mayonnade, **Loïs Jobin**, volontaire en **service civique** au club US Mios Biganos, a organisé une **séance de BabyHand sur le thème de Noël**, intitulée « **À la recherche des cadeaux** », dans le cadre de ses missions obligatoires.

Pour l'occasion, 30 personnes, **parents et enfants** déguisés en tenues festives, ont participé à des ateliers ludiques où le ballon symbolisait un cadeau et le but se transformait en traîneau. Avec l'aide de Julie, co-responsable des Babys, Loïs a imaginé des exercices féériques mêlant **motricité, passes et précision**.

La matinée s'est conclue par un **jeu collectif** et un **goûter géant**, dans une ambiance conviviale. Avec l'absence d'autres clubs invités cette année, le club n'a pu prétendre à la labellisation régionale du Noël des Babys mais cet événement a été un **véritable succès**.

« J'ai été ravie de voir autant de **sourires** et une **ambiance** si chaleureuse. Tout le monde a joué le jeu ! Ce moment, mêlant **plaisir et enseignement**, m'a permis de m'exprimer différemment, de prendre des responsabilités et de laisser libre cours à ma créativité. » confie Loïs.

Cet événement a démontré que le BabyHand est un excellent moyen de **partage** et de **plaisir en famille**.

Bravo à Loïs pour cette belle réussite !

Vivement le **mois de mars, mois du Babyhand**, pour découvrir les projets développés dans notre région autour de cette pratique.

LA COM'MISSION

ARBITRAGE

David CARVALHO : « Protégeons nos arbitres ! Nos jeunes et nos féminines, sont trop souvent touchés par des incivilités. Le handball est avant tout un jeu, fait pour le plaisir de tous. »



David CARVALHO
Président de la commission
"Arbitrage"

Le handball a toujours fait partie de ma vie, que ce soit en tant que **joueur, arbitre ou élu**. J'ai pris ma première licence à 9 ans, et à 20 ans, j'ai échangé mon maillot contre un sifflet. C'est ainsi que j'ai fait mes premiers pas dans l'arbitrage, et pendant 10 ans, j'ai **arbitré au niveau national**. J'ai également été **dirigeant du club de d'Aunis HB La Rochelle Perigny** de 30 à 39 ans et **président de la commission régionale d'arbitrage du Poitou-Charentes**.

Aujourd'hui et depuis 9 ans, je suis **Juge Délégué National** sur les 3 plus grands championnats de handball (Liqui Moly, LBE et Proligue) et **préside la commission arbitrage LNAHB**. Cette commission a pour mission de **gérer les arbitres territoriaux** et de **superviser leurs désignations** sur les championnats régionaux seniors et jeunes. En collaboration avec l'Équipe Technique Régionale et le PPF, elle veille également à la **formation** et à la **détection** des talents.

Je tiens d'ailleurs à **encourager** les jeunes arbitres à **persévérer** dans cette voie, car elle offre une progression plus rapide que celle d'un joueur. Avec de l'engagement, du travail et de la détermination, **accéder au haut niveau devient bien plus accessible**.

AU CŒUR DU JEU

LE CARTON BLANC

Depuis la saison 2019/2020, le carton blanc s'est imposé comme un outil clé pour renforcer la prévention des commotions cérébrales dans le handball.

Pourquoi un carton blanc ?

La santé des joueurs, en particulier des mineurs, est une priorité. Ce dispositif sensibilise aux dangers du "second impact", une complication parfois fatale après une première commotion mal prise en charge.

Comment ça fonctionne ?

Lors d'un choc à la tête, le juge arbitre arrête le jeu et présente un carton blanc. Un intervenant habilité évalue l'état du joueur en lui posant cinq questions spécifiques et en lui faisant passer un test d'équilibre. La décision de reprise ou non est consignée sur la feuille de match. Dans les 48 heures, le joueur, ainsi que ses représentants légaux s'il est mineur, reçoivent un mail rappelant l'importance de consulter un médecin spécialisé.

Un dispositif expérimental.

Applicable à tous les niveaux de jeu (hors secteur professionnel), ce protocole vise aussi à collecter des données pour mieux comprendre les traumatismes crâniens en compétition.

Avec le carton blanc, la FFHandball protège ses joueurs et renforce la sécurité sur les terrains.

Ensemble, agissons pour un handball plus sûr !

CHALLENGE HAND À 4

La Nouvelle-Aquitaine en force à Créteil !

En ce début d'année 2025, la FFHandball a organisé un **tournoi national de Hand à 4** à Créteil les 11 et 12 janvier, rassemblant des jeunes de 18 à 22 ans issus de différentes ligues, dont la Nouvelle-Aquitaine. Cet événement avait pour objectif de **promouvoir** le Hand à 4, **sensibiliser** un nouveau public et **affiner les règlements** en collaboration avec la CNA.

Notre région a été fièrement représentée par **Mélina, Lénaïc, Liam, Théo, Mathilde et Mélodie**, accompagnés de **Marion Fort** (Présidente de la Commission de Développement LNA) et **Céline Rességuier** (Chargée de développement LNA).

Le tournoi de deux jours a offert une série de **matches**, de **formations** et de nombreux **moments conviviaux**.

Félicitations à notre équipe Nouvelle-Aquitaine qui a brillamment décroché la **2ème place** du tournoi !

Un grand **merci** à la Fédération pour ce moment d'apprentissage enrichissant et convivial !



INTERCOMITÉS - 2ÈME TOUR

Les **11 et 12 janvier derniers** a eu lieu le second tour des Intercomités régionaux. Entre Celles-sur-Belle, Saint-Yrieix-la-Perche et Saint-Pierre-du-Mont pour les équipes féminines et Lormont, Agen et Bègles pour les selections masculines, le weekend a été riche en intensité, en suspense, et en beaux moments de handball.

Performance masculine :

Les comités du **CD47** et du **CD79** rejoignent fièrement les équipes déjà qualifiées lors du premier tour en novembre : le CD33 (équipe 1), le CD24, le CD64 et le CD87. Une belle performance pour ces jeunes talents en route vers les Intercomités Nationaux !

Performance féminine :

Les CD24, CD40 et CD64 accueillent **les joueuses girondines (33) et deux-Sévriennes (79)**. Une sixième équipe féminine rejoindra le tour national : elle sera composée de jeunes joueuses issues des comités éliminés, regroupées pour l'occasion.

Un grand bravo aux comités qualifiés pour leur performance et leur engagement ! Les ICN s'annoncent déjà très prometteurs.



STANDARD

En appelant la ligue au **05 56 79 67 67**,
Vous serez redirigé vers une boîte vocale selon les options suivantes :

- "Tapez 1" : Pour joindre les qualifications
- "Tapez 2" : Pour joindre la COC ou la CMCD
- "Tapez 3" : Pour joindre l'institut de formation et OTM
- "Tapez 4" : Pour joindre la commission Arbitrage
- "Tapez 5" : Pour joindre la commission de discipline
- "Tapez 6" : Pour joindre le service Finance
- "Tapez 7" - Pour toute autre demande